異業種優秀工場見学会を実施

協豊会関東地区では毎年、地区グループ活動の一環として、異業種の先進・優秀企業訪問による工場 見学会を実施しています。

今年も1月22日に、関東地区グループ活動への参加登録会社32社より35名のご参加をいただき、KAWAIのブランドで知られる(株)河合楽器・竜洋工場さん(静岡県磐田市)にお邪魔し、見学をさせていただきました。



【工場見学会に参加された皆様とご案内をしてくださいました㈱河合楽器の社員さん(竜洋工場にて)】

「森の中の緑の工房」と称されるカワイ竜洋工場は、グランドピアノの専門工場として 1980 年に建設され、カワイのピアノづくりのノウハウのすべてを終結させ、ピアノづくりの理想的な環境を追求するために手作りの工程を一部残しながらも世界最大規模の生産を行なっている工場です。

今回の見学は、まず最初にピアノの構造や音の出る仕組みについて現物を分解しながらの説明をいただき、続いてグランドピアノの製造工程を、原木からグランドピアノの形に加工された響板に響棒や駒が組みつけられる所から、約 230 本の弦が張られ、打鍵部分(アクションユニット)や鍵盤が取り付けられて、調律や整音を経て最終仕上げまでの各工程を順に見学し、最後に試弾室(選定室)で実際のピアノの音を聴き比べる体験をさせていただきました。

見学を終えての質疑応答の中では、「世界一のピアノを作りたい」という創業以来の精神や、品質の維持向上を図りながら生産性を如何に高めているのか、更には熟練技術者たちの「匠の技」をどのようにして伝承して行くのかという課題への取組み内容など、大変多岐に渡るお話を伺うことができました。

日頃は自動車向け部品を通じてトヨタさんと一緒にいいクルマづくりに取り組んでいる見学者各社ですが、今回は自動車とは異なるものづくりの現場ということもあり、とても興味深く見ることが出来ました。そして、いいピアノづくりに情熱と誇りを持って取組んでいるカワイ社員のスピリッツといったものが、今回見学での説明と案内をしてくださった社員のお二人からも伝わってきて、一同、大いに感銘を受けて大変参考になる見学会となりました。